
 
Verbale 

Riunione del Consiglio di amministrazione  
Lunedì 12th di marzo 2024 

(17:00-20:00 nel pomeriggio) 
Sessione online 

La riunione si è svolta in inglese, francese, tedesco, polacco e spagnolo. 
 

 

Partecipanti:  
Membri del consiglio direttivo a vita: Christian Decugis, Luis Rodriguez, Federico Gelmi, Wolfgang 
Albrech, Gwen Pennarun, Kasia Stepanowska, Bally Philp, Seamus Bonner 
Altri membri LIFE (come osservatori): Macarena Molina, Kazimir.  
Personale LIFE: Chrsitian Tsangarides, Annya Crane, Brian O'Riordan, Marta Cavallé (MC) 
 
Ordine del giorno:  

 Apertura e benvenuto da parte di Christian Decugis, Presidente di LIFE  
 Principali temi di discussione del segretariato LIFE 

 Piano generale per il 2024 e bilancio  
 Introduzione di nuovi progetti: Ripensare la pesca, Seaglow, Round Goby & Fish X 
 Relazione dello CSTEP e nuova consultazione del Vademecum 
 Lettera aperta Articolo 17 
 Regolamento interno dei Consigli consultivi, il caso del Baltico come potenziale 

precedente 
 Appello sulla Senna coulissante  
 Caso del tonno rosso in Francia 

 Qualsiasi altra attività 
 

 

Sviluppo della riunione 

 

Christian dà il benvenuto a tutti per il primo incontro dell'anno 2024.  

 

Marta dà il benvenuto a tutti, compresi gli osservatori della riunione (Kazimir e Macarena) e si 

congratula nuovamente con Bally Philp per essere stato eletto nell'ultima Assemblea Generale e 

per la sua incorporazione nel Consiglio Direttivo.  

 



MC aggiorna tutti sugli ultimi sviluppi. I nuovi membri del Mar Nero sono stati approvati online, il 

che significa che abbiamo un nuovo Paese nella nostra rete. Abbiamo anche ricevuto una 

richiesta di adesione da Mulleres Salgadas, che condividerà presto.  

 

MC presenta il Piano generale di LIFE per il 2024 attraverso una presentazione in power point 

(vedi documenti allegati). Tra i temi principali di quest'anno ci sono le elezioni del nuovo 

Parlamento europeo che si terranno il 6-9th giugno. Un nuovo Commissario sarà nominato, 

probabilmente in ottobre. Tutto sta accelerando prima dell'arrivo del nuovo commissario, anche 

se i grandi "dossier" potrebbero essere messi da parte.  

 

I principali dossier che ci tengono impegnati quest'anno:   

- I pescatori del futuro: saranno organizzati un consulente e diversi eventi; è stato inviato 

un sondaggio. La prossima settimana si terrà un incontro a cui tutti possono partecipare 

online.  

- Gruppo speciale Piano d'azione per l'ambiente marino (MAP). Il MAP è stato lanciato lo 

scorso febbraio con molte polemiche. Un gruppo speciale con gli Stati membri e le parti 

interessate come noi. Prossimo incontro in aprile.  

- Vademecum (che verrà spiegato in un punto a parte) 

- Altro: Impianti eolici offshore. Marta parteciperà a un evento a Bilbao la prossima 

settimana su questo tema, che presumibilmente acquisterà importanza nel corso 

dell'anno.   

 

Altre questioni su cui lavorare:  

- Sono passati 5 anni da quando la pesca del merluzzo è stata chiusa, ed è stato un 

disastro. Stiamo organizzando un evento su questo tema a giugno. Obiettivo: aumentare 

la nostra influenza negli organismi scientifici come il CIEM.  

- Altre regioni: le nostre capacità sono più limitate in questo momento. Siamo ora membri 

del MEDAC, alcuni membri hanno anche partecipato alle riunioni (Federico). Siamo 

ancora membri di Friends of SSF. Speriamo di aumentare presto il nostro lavoro nel 

Mediterraneo e nell'Atlantico. 

 

Quest'anno sono stati avviati 4 nuovi progetti.  

- Fish X, per progredire nella digitalizzazione di SSF.  

Seamus ha aggiunto che anche IMRO sarà partner del progetto e testerà il dispositivo 

NEMO, un marcatore di attrezzi, per tracciare la posizione degli attrezzi da pesca. 

Abbiamo già realizzato un progetto pilota con alcune imbarcazioni, ma speriamo di 

estenderlo a 20 imbarcazioni non appena la partnership sarà confermata. In questo 

progetto c'è anche una componente politica, che è importante.  

MC: Per noi è importante essere in anticipo sull'attuazione del regolamento di controllo, 

poter testare il funzionamento di questi dispositivi per evitare problemi in futuro ed essere 

in grado di co-sviluppare queste soluzioni tecnologiche adatte alle nostre esigenze. 

Inoltre, acquisire il potere e la visibilità di SSF nei futuri negoziati sullo Spazio Marino.  

- Ripensare la pesca. Attualmente sta elaborando una visione sul futuro della pesca. Spero 

di poterla condividere nella prossima riunione e approvare.  



- Giro d'orizzonte. Continuazione di un primo turno. Aggiunge Christian T: La prima fase è 

lo sviluppo degli attrezzi, per evitare soprattutto le catture accessorie di anguille. Abbiamo 

alcuni partner che si occuperanno anche della lavorazione delle catture. Ci sono alcuni 

test scientifici e poi un progetto pilota per la pesca di prova in diversi Paesi.  

- Seaglow. Il suo obiettivo è quello di far progredire la transizione energetica per la flotta 

della piccola pesca nel Mar Baltico e nel Mare del Nord. Un grande progetto che inizierà 

presto. Anche FSK PO è partner. Il progetto consentirà al responsabile della 

comunicazione di lavorare a tempo pieno, il che è una buona notizia.  

 

- Altri progetti in corso. Per quanto riguarda la strategia di LIFE, stiamo lavorando all'analisi 

della strategia passata di LIFE, che sarà discussa nella prossima riunione del Consiglio di 

Amministrazione.  

 

Seamus: Le AC: è un lavoro importante. La chiusura del merluzzo avrà un grande impatto, ad 

esempio, e siamo interessati a dare una mano se possiamo. Siamo membri dell'AC delle acque 

nord-occidentali - sarebbe bene coordinarsi tra gli AC. Sono previste le elezioni del nuovo 

presidente. Il mandato del nuovo parlamento sarà importante.  

 

Marta aggiorna sui dati finanziari e presenta il Budget 2024 (vedi documento allegato). 

 

Grazie ai nuovi progetti, non ci troviamo più in una posizione finanziaria critica. Tuttavia, lavoriamo 

continuamente alla raccolta di fondi, perché dobbiamo far crescere la nostra capacità nel 

Mediterraneo e nell'Atlantico e assicurarci di poter continuare dopo questi anni. Il finanziamento 

di base è la chiave. 

 

C'è un riporto dal 2023 non speso - circa 30.000 euro - che sarà un denaro non vincolato che 

vorremmo tenere come fondo di emergenza. Brian aggiunge che questo fondo di emergenza è 

cruciale per la sostenibilità di LIFE in futuro e deve crescere per far fronte a problemi imprevisti.  

 

Seamus: i fondi di riserva sono importanti. Per qualsiasi ONG è fondamentale.  Anche per il match 

funding.  Annunci Jerry: possiamo aggiungere una riga per Senior Advisor? :)  

 

Il bilancio viene approvato dal Consiglio di amministrazione  

 

Brian prende la parola e illustra il nuovo Rapporto STECF (inviato in allegato). Ci sono due grandi 

domande su cui riflettere: 

 

- Producono il rapporto annuale sulla situazione della flotta peschereccia. Di solito si tratta 

principalmente di dati economici. È stato chiesto loro di esaminare quali indicatori 

dovrebbero sviluppare. Come sviluppare e analizzare le informazioni. Hanno chiesto a 7 

Stati membri di esaminare i profili di pesca nazionali (insieme di informazioni sulle attività 

di pesca degli Stati membri - come sono gestite, allocazione delle risorse ittiche, ecc. Sarà 

un modo per vedere come si svolge la pesca in Europa. Verrà effettuata una consultazione 

pubblica per rivedere gli indicatori. La seconda parte delle consultazioni è il vademecum 



sull'art. 17. La Commissione ha chiesto l'aiuto dello CSTEP per realizzare un vademecum 

sull'art. 17, ma anche su come si definisce un'opportunità di pesca. Uno dei punti critici 

dell'art. 17 riguarda la definizione di opportunità di pesca.  

- Il vademecum avrà 5 aree principali: storia, requisiti legali, illustrazione di come si 

definiscono o si intendono le possibilità di pesca, sezione sulle pratiche esistenti delle 

possibilità di pesca basate su criteri sociali ed economici, pratiche esistenti delle possibilità 

di pesca basate su criteri ambientali.  

 

MC sottolinea che il rapporto indica la Spagna o l'Irlanda come casi di best practice. Sa che la 

Spagna non è un caso particolare di successo e chiede a Seamus la sua opinione in merito e su 

cosa consiste realmente questo Comitato. Seamus cita la questione della privatizzazione di fatto. 

Il problema è il modo in cui sono strutturati i comitati, che si concentrano su poche grandi 

imbarcazioni. Cita la migliore pratica che lo CSTEP cita: il "Comitato consultivo della Corte di 

Gestione", in cui l'IIMRO è rappresentato. Anche se si propone qualcosa, questa viene bocciata.  

 

Jerry: Stiamo lavorando a un documento di scienze sociali sulla vulnerabilità dei pescatori nel 

Regno Unito. Sarà pubblicato a breve; sarà un documento importante. In collaborazione con 

un'università abbiamo organizzato due workshop durante l'estate, Brian dovrebbe partecipare! 

Potrebbe essere utile.  

 

Marta porta all'ordine del giorno una lettera congiunta di diverse ONG per chiedere una pesca 

equa, con l'articolo 17 al centro. Le ONG concordano sul fatto che sia firmata e promossa da 

SSF e sostenuta da loro. La lettera è stata molto rielaborata da alcuni membri dello staff di LIFE, 

tra cui Jerry. È stata inviata e viene presentata ora alla riunione.  

 

Seamus: Non è stato possibile accedere alla lettera nell'area riservata ai membri. Ha un 

commento sulla questione dei sussidi per i carburanti, che vorrebbe sfumare. Jerry aggiunge di 

aver menzionato la questione quando abbiamo esaminato la lettera. Dobbiamo fare attenzione 

che i grandi produttori non partano immediatamente.   

 

MC suggerisce di inviare nuovamente la lettera, di fare commenti online nei prossimi due giorni 

e di approvarla online. Tutti sono d'accordo.  

 

Regolamento interno del Consiglio consultivo   

Christian T: Nel 2023 la CE ha adottato un atto delegato che costituisce la struttura dei consigli 

consultivi. L'articolo 4.7 stabilisce che la proporzione dei membri del Consiglio consultivo deve 

riflettere la flotta di ciascun membro. Tuttavia, c'è il problema della definizione di SSF. Nel 2027, 

la nuova legge delegata ha aggiunto la possibilità per gli Acs di avere 25-30 membri nell'ExCom 

se i membri appartengono all'organizzazione SSF. Il Consiglio consultivo ha dovuto aggiornare 

le regole per conformarsi alla legislazione. In attesa per un anno. Abbiamo partecipato a diversi 

gruppi di discussione su questo tema, compreso Wolfgang. Abbiamo deciso di scrivere agli Stati 

Uniti per chiedere loro di esaminare la loro organizzazione di pesca e la loro definizione di "piccola 

scala". 18 seggi per l'industria, 4 seggi per i membri LIFE. Il problema è che tutti dicono di essere 

Small Scale.  



Brian - abbiamo discusso tra il personale e i direttori online su come portare avanti la questione. 

Varie questioni. Gli AC sono una costruzione della DGMare e non possono lavarsi le mani dalla 

responsabilità di garantire che la governance sia messa in atto correttamente. Siamo tutti 

d'accordo sul fatto che se la piccola scala non ha una voce dedicata sarà persa.  

Dove siamo ora: Invieremo una lettera che illustra la posizione di LIFE e vorremmo un incontro 

con la commissione su come portare avanti la questione.  

 

Wolfgang - È assolutamente impensabile che la Commissione abbia creato un atto - È una patata 

bollente, la gente è nervosa nella mafia della pesca, i piccoli pescatori sono 10 volte più forti. Ma 

abbiamo bisogno di definizioni chiare. Abbiamo assolutamente bisogno di un incontro con la 

DGMARE. 

 

Seamus - Membri del North West Water AC. Orientati verso la grande scala. E dicono che 

rappresenteranno anche la piccola scala. Sarei cauto con l'affermazione "100% piccola scala". 

Abbiamo un membro che supera i 12 metri e questo problema potrebbe farci escludere. 

Dovremmo forse avere un range. Un'altra questione è che la presidenza dell'AC è una posizione 

retribuita. A seconda di chi presiede, si stabilisce anche l'agenda. La DGMARE non può lavarsene 

le mani. C'è un nuovo OP in Irlanda che è membro dell'AC. Tutti gli altri sono su larga scala.  

 

Bengt: Siamo rappresentati solo al 18%, dovremmo aumentarlo all'80% - Alcuni usano attrezzi 

trainati su base stagionale.  

 

Marta - Vorrei suggerire una cosa. Se ci mettiamo al 100%, c'è un problema. Ma dovremmo 

stabilire un range con cui ci sentiamo a nostro agio e che sia abbastanza alto. Forse dovremmo 

inviare un sondaggio ai nostri membri per capire quale sia la percentuale di attrezzi non trainati 

sotto i 12 metri, in modo da poterla stabilire con maggiori informazioni.  

 

Wolfgang - Non credo che sia necessario un sondaggio. Se ci sono 10 volte più pescatori rispetto 

alla grande scala. Che ne dite se invece un pescatore di piccola scala facesse parte del comitato 

consultivo?  

 

Christian - La Commissione ha avanzato alcune proposte sugli indicatori. Se facciamo una 

percentuale, è un gioco pericoloso. Oppure dovremmo guardare agli sbarchi più che al numero 

di barche. Guardare al volume piuttosto che al numero di barche. Se chiediamo alle 

organizzazioni chi rappresentano.  

Per quanto riguarda l'elezione del presidente, è un buon modo per causare difficoltà.  Se i seggi 

sono aumentati a 30 è chiaro che questi sono per la Piccola Scala.  

 

Seamus: Un altro problema: manca un'organizzazione SSF che possa fare domanda. La maggior 

parte dei pescatori irlandesi non è membro di un'OP.  

 

MC farà circolare nuovamente la posizione e comunicherà quando ci sarà un incontro con la DG 

Mare. 

 



Appello Senna Coulissante 

 

Gwenn spiega cosa è successo l'anno scorso. Dopo aver catturato 137 tonnellate. Che è il quarto 

della quota annuale.  Le barche e gli attrezzi in questione sono destinati alla pesca di sardine o 

acciughe. L'appello è di evitare che peschino all'interno della zona delle 6 miglia nautiche.  

 

Seamus: in Irlanda abbiamo un divieto di 6nm per la pesca a strascico, o almeno ci proviamo. 

Quali misure legali utilizziamo per questo?  

 

Brian: Nel caso della Seine Coulissante. In alcune stagioni si trovano queste specie all'interno 

della zona delle 6 miglia nautiche. Questo è l'argomento.  

 

Marta invierà a tutti il documento di appello concreto, che riporta tutto il quadro giuridico.   

 

Aggiornamento sul caso del tonno rosso.  

 

Brian ha condiviso la storia del caso giudiziario. Il presidente dell'organizzazione ha rimosso la 

causa (probabilmente comprato dall'organizzazione che possiede il 95% delle quote di tonno nel 

Mediterraneo).  

Gwenn aggiunge. Per chiarire, il 95% della quota è di proprietà di una sola OP nel Mediterraneo 

(SATHOAN).  

 

Siamo in attesa della decisione del giudice tra un mese. Con questo caso giudiziario, stiamo 

mettendo in discussione l'assegnazione da parte del governo francese delle quote di tonno in 

Francia, ma potrebbe essere un precedente anche per altre specie. LIFE seguirà da vicino.  

 

Gwen aggiunge che è frustrante, perché i tonni sono molto abbondanti. Li vediamo già a gennaio 

nelle nostre acque... è frustrante vederli e non poterli pescare".  

 

Qualsiasi altra attività 

Marta aggiunge un ulteriore argomento, relativo al responsabile delle comunicazioni. Grazie a 

Seaglow possiamo rendere questa posizione a tempo pieno, di cui LIFE ha davvero bisogno. 

Abbiamo offerto la posizione ad Annya, ma lei ha rifiutato perché vuole continuare e far crescere 

il suo lavoro in mare. Pertanto, abbiamo deciso di comune accordo di inserire una nuova persona 

prima dell'inizio del progetto Seaglow a maggio. MC spiega che prima di aprire un nuovo processo 

abbiamo deciso di rivolgerci a Clauda Orlandini perché ci è piaciuto molto il suo modo di lavorare 

in passato. Fortunatamente, è disposta a tornare e, anche se siamo ancora in fase di 

conversazione sulla retribuzione, sembra che si stia andando nella direzione giusta per 

incorporarla presto. MC ringrazia pubblicamente il lavoro di Annya e spera di poter contare su di 

lei in futuro. Tutti sono felici della notizia e ringraziano il lavoro di Annya.  

 

L'incontro termina in orario e si ringraziano tutti i partecipanti e gli interpreti. 


